
7月 2日，内蒙古自治区建筑业协会在呼
和浩特市召开了第五届第二次会长会议。

会议通报了内蒙古自治区建筑业协会
2016 年第二季度工作开展情况，并就在协
会当前开展工作的范围、深度及广度的基
础上，如何更加高效、创新型地开展和加
强协会的工作；面对当前企业实际问题和
困难，在促进建筑业企业转型升级、可持
续发展方面，如何建设性地助力企业提升
核心竞争力；以及在当前建筑市场不断萎
缩的严峻形势下，如何更好地在加强企业
之间的沟通、联系和紧密合作，搭建平台
促进企业形成合力，以帮助企业提高应对
市场的能力，扩大企业在区内市场占有率
三个方面展开了广泛的讨论。

李飞云会长汇报了鄂尔多斯建筑业协会
脱钩换届两个月以来的工作开展情况，并针
对本次会议各项议题提出了具体的建议和举
措。脱钩换届以来，鄂尔多斯建筑业协会积极
按照五年工作规划和 2016 年工作要点的内
容，紧张有序地开展了大量工作。组建成立了
协会秘书处，建立、健全了协会各项管理制
度、岗位职责；开展了两次具有针对性的培训
工作；完成了“十二五”全国建筑业企业优秀
总工程师推荐工作，完成了自治区建筑业协
会“三优”、专家委员会专家推荐工作；完成了
协会官方网站的筹备、定位工作；创办了《鄂
尔多斯建筑业协会简报》；开展了成立专家委
员会的筹备建立以及“4A”社团组织评定前期
准备等工作。另外，李会长就本次会议议题结
合自治区及我市建筑业行业实际情况提出了
详尽并操作性较强的若干项建设性建议，以
助力促进我区建筑业在经济下行压力下持续
健康发展。

通过参加此次会议，对我协会下一步就
本次会议三项议程涉及各项工作的开展开拓
了思路，提供了方法，我协会将以此次会长会
议为契机，结合我市实际情况，制定关于解决
上述问题的具体实施措施和细则，并一一落
到实处，源源不断地为我市建筑业持续健康
发展做出新贡献。

（邬 娜）
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为加快推动我区建筑业企业同
国家行业信息化水平接轨，快速实
现产业升级和技术进步，7月 9 日，
内蒙古自治区建筑业协会会同鄂尔
多斯建筑业协会组织开展了“BIM在
项目管理过程中的应用”公益培训。
我市建筑业企业总经理、技术总工、
项目负责人、造价工程师、施工员、
技术员、质检员、安全员 150余人参
加了培训。

2011 年 5 月，住建部发布了
《2011-2015 中国建筑业信息化发
展纲要》，将 BIM技术列为“十二五”
中国建筑业重点推广技术；2013年 9
月，住建部发布的《关于推进 BIM技
术在建筑领域内应用的指导意见》
（征求意见稿），明确指出“2016 年，
所有政府投资的 2万平米以上的建
筑的设计、施工必须使用 BIM技术”。
此外，内蒙古自治区政府投资的项目
也将全部陆续使用 BIM技术。在此背
景下，内蒙古自治区建筑业协会会同
鄂尔多斯建筑业协会邀请了行业知
名专家，举办了“BIM在项目管理过
程中的应用”培训班。同时，为使我市

会员企业最大程度、最大范围、最高
效率、最低成本受益于此次培训，培
训班首次以全公益的形式进行。

此次公益培训班特别邀请了内
蒙古自治区 BIM技术资深专家冯辉
带队具有丰富实践经验和理论功底

的讲师团队授课讲解。开班仪式上，
鄂尔多斯市建委建筑业科科长张挨
成，自治区建筑业协会副会长兼秘书

长杨晓刚，鄂尔多斯建筑业协会会长
李飞云发表了重要讲话，强调了 BIM
技术应用在目前建筑施工领域的重
要性和必要性，指出越来越多的业主
方已将 BIM技术使用写入招标要求，
或者是必须在技术标中体现 BIM技
术，BIM技术应用已经成为建筑施工
重要的加分项，甚至是投标门槛。培
训过程中，培训讲师就 BIM 概念、
BIM功能介绍以及国内 BIM 应用状
况、难点进行了详细的分析解读，
特别是结合内蒙古自治区本地 BIM
应用案例、BIM案例实现价值点和应
用单位进行了交流分享。为保证培
训效果，课程结束后还设置了答疑解
惑和培训调研两个环节，对参加培训
人员在课程中存在的疑问和 BIM技术
在工作中遇到的问题进行精准解答。
本次培训增加了我市建筑施工

企业和参训人员对 BIM技术的了解
掌握，加快了我市建筑企业建立以
BIM应用为载体的项目管理信息化
建设，将对促进我市建筑行业转型升
级产生积极而深远的影响。

（邬娜 白雪娇）

自治区建筑业协会会同鄂尔多斯建筑业协会
开展“BIM在项目管理过程中的应用”公益培训

为不断提高我市建筑工程的科
技水平，充分发挥多学科、多专业的
综合优势，在参与行业评优评奖、推
动企业技术进步及质量安全管理等
工作中更好地发挥技术鉴定、咨询、
培训等服务，7月 15 日，鄂尔多斯
建筑业协会组织召开了组建专家委
员会预备会议。市建设工程质量监
督站站长李振清、鄂尔多斯建筑业
协会会长李飞云及各专业副会长代
表、各专业专家代表、秘书长、副秘
书长 20余人参加了会议。

会议首先就当前组建专家委员
会候选专家人选和专业进行了简单
说明；对现有报名人员及已收集到

的相关专家资源，不能满足建筑（含
土建、机电、设备）、公路、市政、装饰
装潢、水利、电力、设计、造价、监理
等专业方面需求进行了汇报。参会
代表分别对《专家委员会管理办法》
（草案）中专家委员会职能、领导机
构、设置专业、各专业专家人数等进
行了讨论研究。
经会议研究决定：一、协会专

家委员会的职能划分应同行业主管
部门对接确定；二、各专业副会长
代表、各专业专家代表应在近日发
动各方力量，广泛挖掘推荐行业内
熟悉工程建设管理有关法律、法规、
技术规范和标准，具有丰富设计、

施工、管理经验和较强理论知识的
综合性人才。最后，会长李飞云希
望通过此次预备会议可以将鄂尔多
斯市建筑行业内各专业的专家和行
业内优秀专业人才组织起来，将专
家委员会建成在建筑业具有相当行
业权威性的机构，充分发挥委员会
在行业内提供专业技术管理的作用，
促进全市建筑行业的健康发展。

同时，在专家委员会筹建之

际，诚挚邀请行业各单位、各界

人士积极向协会推荐、自荐行业

内的专家和优秀人才，协会联系

人：赵璐玮，联系电话：8595705
5125705 （邬娜 赵璐玮）
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